

SDGs ウィーク2025「住民×議会 みんなで未来を語る会」

アンケート回答内容

1 「みんなで未来を語る会」についてご意見、ご感想をお聞かせください。

- ・議員さんと直接語り合う機会がなかったので、とても有意義でした。ぜひ、1回で終わらず続けてほしいです。
- ・前から思っていたことが聞けて良かった。また、議員さんと話すことで、今までの議員さんのイメージとのギャップに驚いた。
- ・グーグルフォームでゆっくり書かせてほしいです。
- ・それぞれの人たちの考えを聞けたことはとても参考になりました。ここに集まつた人達は、若狭町に住み若狭町を何とか良くして、いきいきと生活したいという気持ちの人があふれていますね。これからも、こんな人達の意見を聞く機会があるといいです。
- ・期待せず参加させてもらいましたが、みなさん若狭町のことを愛してよく考えておられることを知りうれしく思いました。が、各々の問題、少子化、縮小化等、実に深刻で難しいことだとも思いました。なかなか解決できることではないと思います。ひたすら難しい！！
- ・いろんな意見や問題点の洗い出しなど、普段あまり考えない時間になりました。
- ・議会の知らないことをたくさん知る機会となりました。ありがとうございました。なかなか参加しづらい会ですので、そのハードルを下げていただき、たくさんの方が、議会（議員）を知る機会になるといいなと感じました。
- ・とても有意義な時間を過ごせました。今後もお身体に気を付けて頑張ってください。
- ・参加して良かったです。議員さんの考えをゆっくり聞くことができました。議会の仕組みも理解できました。
- ・小中高の期間でいかにこの町を好きになれるか、期待感を持てるかだと思うので、子どもに目を向けた政策をお願いします。社会教育も重要！！
- ・議員の皆さんと町の農林水産業について語る機会があり、とても有意義でした。また、新規就農の立場で要望をお伝えできることありがとうございました。

- ・実際に議員の方とテーマについて意見交換することができ、充実した時間になりました。議員の方の本音が聞けたのも良かった。
- ・今回、このような場を提供してもらってとても良い意見が出されたと思う。このような場は1回で終わるような事はなくて、何回か話し合って積み上げていけるよと思った。
- ・楽しく未来を語れて良かったです。
- ・町民一人ひとりが未来に向け意識改革を図っていく重要性を大いに感じる。人づくりの大切さ、まちづくりの大切さを切望する。
- ・大変有意義なことだと思います。また、再々開催してほしい。そして、いろいろなメンバーで行ってほしいと思います。多くの人が問題に向き合い、解決策を考えていくことが大切と思う。
- ・若狭町は暮らしやすい町ではあるが、若い人たちにとっては魅力がないと思います。もっと鯖江のように大きな会場を設け楽しくイベントなどを開いてほしいです。
- ・若者の住みやすいまちづくりが人口増につながる。
- ・働くところが都会から帰っても少ない。
- ・若者の多様性を大切にして、事業、行事を集約して負担をなくす。
- ・初めての参加でしたが、皆さまのいろいろな意見をお聞きする機会に恵まれ、有意義な時間でした。ありがとうございました。
- ・農林水産業の観点から、これから課題がたくさん出てきたので、今後考えていかなければいけないと思いました。
- ・様々な意見を持たれている方の中で話せてよかったです。
- ・若狭町の課題や住民の意見を交換できて様々な思いや考え方を知る機会となりました。
- ・議員さんとほぼ本音で語り合える、とても良い機会だと思いました。ぜひ、何回も開いていただき、多様な方々と語り合っていただきたいです。また、今回は30名ほどの参加でしたが、若狭町にこんなにも（多くの）エネルギーのある人がいることを知り、少し未来は明るいと思いました。
- ・幅広い世代の方と意見交換をすることができ、有意義な時間を過ごすことができま

した。ただ、発表までとなると時間が足りず、不完全燃焼感があったので、定期的に開催していただくと嬉しいと思います。また、今回は子育てをテーマにした意見交換でしたが、課題はつながってくるものになるので、子育てに限らず、たくさんの方のお話が聞けると良いかと思います。

- ・家族だけではなく、様々な人たちと一緒に“若狭町”について語る機会があり、大変面白く刺激ある時間でした。行政や議会は一人一人の住民が常に自分事として考えていくことが必要であるし、これから人口減になればなるほど大切になると思います。意見を言いつつ、責任をもって地域を作ること、みなさんでやっていきたいものです。
- ・参加させていただきましてありがとうございました。地域の方の様々な意見も聞かせていただけて良かったかと思います。ただ、議会の方々と意見交換をするというよりは、こちらから一方的に意見があげられた部分があったので、それに対するアンサーもあるといいなと思いました。
- ・思った以上に深く様々な意見が聞けて良かったと思います。議員さんと話す機会があることを知ったので、どんどん参加したいと思いました。結果はほとんど出ないけれど、継続して話し合う必要があるものばかりと思いました。
- ・今後も各種団体との語る会をしてほしい。
- ・町民が集まって、若狭町の未来を考える機会をいただけてありがたかったです。大人が、子どもたちや町の未来を考えることで、子どもたちも町政が自分事になっていく感じました。
- ・とても有意義な時間でした。頻繁に開催してほしいです。貴重な学びを得ることができありがとうございましたし、新たな出会いがあり楽しかったです。今後の課題なども見えてきて良い場でした。

2 語る会で取り上げてほしいテーマ

- ・合併20年、今後の進むべき方向性
- ・今後のまちづくり
- ・若狭町の将来について
- ・町政

- ・町長にお伝えしたい事
- ・税収の考え方
- ・企業誘致の考え方について
- ・移住
- ・交流人口の増加
- ・若狭町が選ばれるために必要なコトって何（特に移住者向けに）
- ・産業や仕事（産業2件）
- ・開業
- ・今後の農業をどう守っていけばいいか。
- ・「子育て」いつまでも取り上げてください。（全4件）
- ・親子のつながりについて
- ・教育
- ・伝統文化
- ・公民館の役目
- ・ボランティアの減少について
- ・けもの達といかに共生していくか
- ・環境問題にとても関心があります。
- ・三方、上中の心あるつながりについて
- ・子どもから大人まで参加してお話ができるようなテーマ（会）がいいです。
- ・今回出た課題についての状況（現状、進捗が知りたい）
- ・同じテーマでメンバーをかえてしてほしい。
- ・大学生と語る会

3 自由意見

- ・またこういった機会があれば参加したいです。誘っていただきてよかったです。
- ・また次回も開催してほしいです。
- ・4グループに分かれて、全て「なるほど！！」と思うような発表でした。最後、議会の方から講評（まとめ的な）があると、しまりがいいなと思いました。発表してこれで終わりで少しもったいないなと思いました。
- ・またの開催を期待しています。
- ・今回、暑い意見が出たので、できたら自動の草刈りに係る補助をいただけすると大変助かります。ぜひご検討ください。
- ・ぜひ、こうした場を定期的に設けていただきたい。
- ・時間が足りないと感じた。そもそも、参加される方が同じような方ばかりで、新しい意見がなかなか出ない（10～20年前と課題が同じ）いろいろな年代の方と語れると良いなあ。
- ・町民からしたわれる議員さんを目指してください。常に町民に心を寄せられる方向へ！！
- ・一番町政に近いところにおられる議員さん、少しでも住みやすい若狭町になるようよろしくお願ひいたします。応援しています！！
- ・人口流出を止め、雇用を増やしてほしい
- ・生涯、不安となるべく少なく楽しく暮らせるようにしてほしい！
- ・自然豊かな若狭町に、安心、安全に住むため、議員の皆さまのご意見が聞けて良かったと思います。
- ・今後、継続していただき、いろいろな方の参加で実施していただきたい。（なるべく同じ人でなく、いろいろな人の参加を）
- ・ほかのグループの意見もいろいろ聞いて良かったです。
- ・テーマをもう少し具体的にしても良いかなと思った。
- ・若い世代がキラキラできる町に！！

- ・また機会があれば参加させていただきます。
- ・議会としての将来こうしていきたいというビジョンを話してほしいです。ありがとうございました！
- ・本日は貴重な機会を設けてくださりありがとうございました。今後の会も楽しみにしています。
- ・今回のような機会を目的とビジョンをもって、どんどん増やしてほしい。地域、年代、各種団体とも。
- ・なかなか馴染みがない議会ですがこうした会があることで、親近感を得られると思います。
- ・三十三間山の風力発電事業の進捗状況を知りたい